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В Российской империи система приказов общественного призрения начала создаваться с 1775 

г. На эти учреждения были возложены функции оказания медицинской помощи и поддержки 

уязвимых слоев населения.  

Цель статьи – анализ основных направлений деятельности приказов общественного призрения 

на территории белорусских губерний в 1861–1914 гг. 

Материал и методы. Исследование подготовлено на основе рассмотрения законодательных 

актов, справочных и статистических материалов. Для достижения поставленной цели 

использовались анализ, синтез, сравнение, историко-генетический и историко-сравнительный 

методы. 

Результаты и их обсуждение. На территории белорусских губерний деятельность приказов 

общественного призрения регулировалась «Уставами о общественном призрении». В их 

подчинении находились различные социальные объекты: приюты, богадельни, больницы. После 

введения в 1903 г. Положения об управлении земским хозяйством в Витебской, Минской и 

Могилевской губерниях приказы были ликвидированы. Однако в Гродненской и Виленской 

губерниях они продолжали работать до 1914 г. 

Заключение. На территории белорусских губерний приказы общественного призрения 

функционировали на основании общеимперского законодательства. Главным приоритетом в их 

деятельности стала организация доступной медицинской помощи. 
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In the Russian Empire the system of departments of public care began to develop from 1775. These 

institutions were entrusted with the provision of health care functions and support for vulnerable 

segments of the population. 

The purpose of the article is to analyze the main directions of activity of the departments of public 

care on the territory of Belarusian provinces in 1861–1914 years. 

Material and methods. The article was prepared on the basis of legislative acts, reference and 

statistical materials. The analysis, synthesis, comparison, historical and genetic, historical and 

comparative methods were used to achieve this purpose. 

Findings and their discussion. On the territory of the Belarusian provinces activity of departments of 

public care was regulated by the «Statutes of Public Care». Various social objects (orphanages, 

almshouses, hospitals) were in their  submission. In 1903 the Regulations on the management of the local 

economy were introduced in Vitebsk, Minsk and Mogilev Provinces. As a result departments of public 

care were liquidated. However, in Grodno and Vilna Provinces they continued to function until 1914.  

Conclusion. On the territory of Belarusian provinces departments of public care functioned on the 

basis of general imperial legislation. The main priority in their activity was the organization of affordable 

medical care. 
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